

**PEDOMAN WAWANCARA MENDALAM GAMBARAN PENGAMBILAN
KEPUTUSAN MENIKAH DINI PADA REMAJA DI DESA SERDANG,
KABUPATEN BANGKA SELATAN, BANGKA BELITUNG**

Informan :
Hari/Tanggal :
Tempat :
Waktu :

A. Petunjuk Umum

1. Ucapkan terima kasih atas kesediaan informan.
2. Sebelum melakukan wawancara dilakukan pengenalan dua arah.
3. Jelaskan maksud dan tujuan wawancara mendalam secara singkat.
4. Minta izin kepada informan tentang penggunaan alat elektronik selama wawancara seperti alat perekam, HP, buku catatan, dan lain-lain.
5. Pewawancara mencatat suasana wawancara : gambaran umum, tingkah laku, dan ekspresi informan secara tepat dan benar.
6. Informan bebas menyampaikan pendapat.
7. Jawaban dan tanggapan informan tidak ada yang salah atau benar.
8. Identitas pribadi sebagai informan akan dijamin kerahasiaannya dan semua informasi yang diberikan akan dijamin kerahasiaannya.

B. Identitas Informan

1. Nama :
2. Kelas/pekerjaan :
3. Jenis kelamin :
4. Umur :
5. Alamat :
6. No hp :

C. Pertanyaan

PEDOMAN WAWANCARA REMAJA

NO	ASPEK YANG DITANYAKAN	DAFTAR PERTANYAAN
1	STRESSOR	
	Faktor Norma Sosial	<ol style="list-style-type: none"> 1. Berapa usia anda saat menikah ? 2. Orang tua/kerabat keluarga anda menikah diusia berapa? 3. Di lingkungan sekitar anda, berapa usia teman-teman anda saat menikah ? 4. Di desa ini kan ada tradisi kawin massal, andamengikuti tradisi kawin massal? 5. Menurut anda bagaimana pengaruh faktor adat tradisi kawin massal terhadap keputusan anda untuk menikah?
	Faktor Ekonomi	<ol style="list-style-type: none"> 6. Bagaimana kondisi ekonomi anda sebelummenikah ? 7. Berapa penghasilan anda sebelum dan setelahmenikah ? Probing : a.Apa pekerjaan Anda sebelum dan setelah menikah? b.Mengapa Anda belum bekerja ? c.Seberapa besar pengaruh ekonomi terhadapkeputusan menikah ?
2	Social Resources and Support (Sumber daya sosial dan lingkungan)	<ol style="list-style-type: none"> 8. Orang tua/kerabat keluarga anda menikah diusia berapa? 9. Bagaimana pendapat ayah dan ibu anda dan kerabat anda terkait keputusan anda menikah? Probing: a.Mengapa orang tua / keluarga anda mendukung /tidak mendukung anda untuk menikah? b.Apa bentuk dukungannya? 10. Bagaimana peran orang tua atau kerabat keluarga terhadap tindakan anda yang memutuskan untuk menikah? 11. Bagaimana pendapat orang di lingkungan sekitar anda termasuk teman atau tetangga anda terkait keputusan anda menikah?

PEDOMAN WAWANCARA ORANG TUA

NO	ASPEK YANG DITANYAKAN	DAFTAR PERTANYAAN
1	STRESSOR	
	Faktor Norma Sosial	<ol style="list-style-type: none"> 1. Berapa usia anak anda saat menikah ? 2. Di lingkungan sekitar anda, berapa rata rata usia menikah? 3. Di desa ini kan ada tradisi kawin massal, anak anda mengikuti tradisi kawin massal atau tidak? 4. Menurut anda bagaimana pengaruh faktor adat tradisi kawin massal terhadap keputusan anak anda untuk menikah?
	Faktor Ekonomi	<ol style="list-style-type: none"> 5. Bagaimana kondisi ekonomi keluarga anda? 6. Berapa penghasilan anda? Probing : a. Apa pekerjaan Anda? b. Seberapa besar pengaruh ekonomi terhadap keputusan anak anda menikah?
4	Social Resources and Support (Sumber daya sosial dan lingkungan)	<ol style="list-style-type: none"> 7. Bagaimana pendapat anda terkait keputusan anak anda menikah? Probing: a. Bagaimana bentuk dukungan/ penolakan terhadap keputusan anak anda menikah? 8. Bagaimana peran anda sebagai orang tua atau kerabat keluarga terhadap tindakan anak anda yang memutuskan untuk menikah? 9. Bagaimana pendapat orang-orang di lingkungan sekitar anda terkait keputusan anak anda menikah?

PEDOMAN WAWANCARA INFORMAN KUNCI AHLI

NO	ASPEK YANG DITANYAKAN	DAFTAR PERTANYAAN
1	STRESSOR	
	Faktor Norma Sosial	<ol style="list-style-type: none"> 1. Berapa Usia rata rata remaja di lingkungan ini menikah ? 2. Berapa Usia anda saat menikah ? 3. Adat apa saja yang ada di Desa Serdang yang berhubungan dengan pernikahan dini? 4. Di desa ini kan ada Tradisi kawin Massal , Menurut pandangan anda Bagaimana faktor adat dapat mempengaruhi keputusan menikah dini?
	Faktor Ekonomi	<ol style="list-style-type: none"> 5. Bagaimana kondisi ekonomi keluarga yang melakukan pernikahan dini ? 6. Menurut anda, seberapa besar pengaruh ekonomi terhadap keputusan remaja melakukan pernikahan dini?
4	Social Resources and Support (Sumber daya sosial dan lingkungan)	<ol style="list-style-type: none"> 7. Menurut pandangan anda, siapa yang mendukung remaja melakukan pernikahan dini?

PEDOMAN OBSERVASI
GAMBARAN PENGAMBILAN KEPUTUSAN MENIKAH DINI PADA REMAJA DI
DESA SERDANG, KABUPATEN BANGKA SELATAN, BANGKA BELITUNG

Pedoman Observasi Subjek Penelitian

1. Mengamati pakaian yang digunakan Informan layak atau tidak
2. Melihat luas rumah Informan
3. Melihat bagian terluas lantai rumah
4. Melihat dinding terluas lantai rumah
5. Melihat fasilitas yang dimiliki Informan

Indikator Kesejahteraan BPS

No	Indikator Kesejahteraan	Kriteria	Skala
1	Pendapatan	Tinggi (>Rp. 4.000.000)	3
		Sedang (Rp. 3.000.000 – Rp. 4.000.000)	2
		Rendah (<Rp. 3.000.000)	1
2	Pengeluaran	Tinggi (>Rp. 4.000.000)	3
		Sedang (Rp. 3.000.000 – Rp. 4.000.000,-)	2
		Rendah (<Rp. 3.000.000)	1
3	Keadaan Tempat Tinggal	Permanen (Dinding tembok, atap seng/ genteng/sirap/asbes dan lantai ubin/keramik /kayu kualitas tinggi).	3
		Semi permanen (Dinding setengah tembok/ bata tanpa plaster/kayu, lantai ubin/semèn/ kayu dan atap seng/genteng/ sirap/asbes kualitas rendah).	2
		Non permanen (dinding bambu/papan/daun, lantai dari tanah dan atap dedaunan/campuran genteng/seng).	1
4	Fasilitas Tempat Tinggal (Indikator fasilitas tempat tinggal yaitu pekarangan, alat elektronik, pendingin, penerangan, kendaraan yang dimiliki, bahan bakar untuk memasak, sumber air bersih, fasilitas air minum, cara memperoleh air minum, sumber air minum, fasilitas MCK, dan jarak MCK dari rumah).	Lengkap (fasilitas tempat tinggal sudah mempunyai 12 item yang disebutkan).	3
		Cukup (fasilitas tempat tinggal mempunyai fasilitas setidaknya lebih dari 6 item).	2
		Kurang (fasilitas tempat tinggal mempunyai fasilitas kurang dari 6 item yang disebutkan).	1
5	Kesehatan Anggota Keluarga	Bagus (setiap anggota keluarga setidaknya <25% kehidupan mereka yang dalam kondisi sakit).	3
		Cukup (setiap anggota keluarga mempunyai prosentase kesehatan berada pada kisaran 25% - 50% dibandingkan dengan kondisi sakit).	2
		Kurang (setiap anggota keluarga mempunyai prosentase kesehatan di bawah rata-rata atau >50% kehidupan mereka yang berada dalam kondisi sakit).	1
6	Kemudahan Mendapatkan Pelayanan Kesehatan	Mudah (5 item dapat terpenuhi).	3
		Cukup (apabila 5 item tidak terpenuhi, namun	2

No	Indikator Kesejahteraan	Kriteria	Skala
	(Terdapat 5 item yaitu jarak rumah sakit terdekat, jarak toko obat, penanganan obat-obatan, harga obat-obatan, dan alat kontrasepsi).	tidak lebih dari 2 item atau setidaknya 3 item dapat terpenuhi).	
		Sulit (apabila 5 aitem dari penjelasan di atas lebih banyak yang tidak terpenuhi atau lebih dari 3 item indikator tidak terpenuhi).	1
7	Kemudahan Memasukan Anak ke Jenjang Pendidikan (Terdiri dari 3 item yaitu biaya sekolah, jarak ke sekolah, dan proses penerimaan).	Mudah (Seluruh indikator dapat terpenuhi).	3
		Cukup (Salah satu indikator tidak dapat terpenuhi).	2
		Sulit (Hanya satu indikator yang dapat terpenuhi).	1
8	Kemudahan Mendapatkan Fasilitas Transportasi (Terdiri 3 item, yaitu ongkos kendaraan, fasilitas kendaraan, dan status kepemilikan kendaraan.)	Mudah (Seluruh indikator dapat terpenuhi).	3
		Cukup (Salah satu indikator tidak dapat terpenuhi).	2
		Sulit (Hanya satu indikator yang dapat terpenuhi).	1

Matriks Wawancara Mendalam pada Informan Remaja

No.	Pertanyaan	Informan							
		Depi (DE)	Jasmikar (JA)	Irwan (IR)	Tiwa(TI)	Dwi(DW)	Yanti(YA)	Fadila (FA)	Rida(RI)
1.	Ekonomi								
a	Bagaimana kondisi ekonomi anda sebelum menikah ?	<i>"..baik lah ade bai men dikate sejahtera a aoklah.."</i>	<i>"..kurang sejahteralah la ku dak apela gawe e dari mak lah duit e.."</i>	<i>"..alhamdulillah baiklah sejahtera.."</i>	<i>"..lemah jauh dari sejahtera.."</i>	<i>"..Stabil mampulah sejahterahlah hidup.."</i>	<i>"..ekonomi e lumayan kurangnya dari sejahtera.."</i>	<i>"..ekonomi aku pas-pasan tapi cukuplah men sejahtera e.."</i>	<i>"..kurang sejahtera sekali .."</i>
	Coding I	Sejahtera	- Kurang sejahtera	-Baik Sejahtera	- Lemah jauh dari sejahtera	-Stabil mampu Sejahtera	-Kurang sejahtera	-Pas pasan tapi cukup sejahtera	-Kurang Sejahtera
	Coding II	Sejahtera	-Kurang sejahtera	- Sejahtera	-Kurang sejahtera	- Sejahtera	-Kurang sejahtera	- Sejahtera	-Kurang sejahtera
	Interpretasi	Informan pada penelitian di Desa serdang bervariasi ada yang Ekonomi sejahtera dan prasejahtera.							
b	Berapa penghasilan anda sehari-hari ?	<i>"..150 ribu lah sehari e.."</i>	<i>"..200 ribu seminggu e.."</i>	<i>"..kini dapet 600 per minggu e.."</i>	<i>"..dak tentulah, setengah juta lah sebulan.."</i>	<i>".. 5 jutaan perbulan.."</i>	<i>"..dak ade.."</i>	<i>"..2 setengah jutalah sebulan e .."</i>	<i>"..Belum ada penghasilan ku.."</i>
	Probing: -Apa pekerjaan Anda?	<i>"..bejual sayur.."</i>	<i>"..nyiset ngaret.."</i>	<i>"..same lah ngaret.."</i>	<i>"..ngaret.."</i>	<i>"..Berjual sayur"</i>	<i>"..dak ade .."</i>	<i>"..ngaret"</i>	<i>"..belum bekerja aku kak.."</i>

	-Mengapa Anda belum bekerja ?	-	-	-	-	-	“..dak ngapelah fokus ngurus anak jadi irt ..”	-	“..Karena lulus smp, susah..”
	-Seberapa besar pengaruh ekonomi terhadap keputusan menikah?	“..dak pengaruh biase la..”	“.. dak ade..”	“..dak berapelah dak pengaruh..”	“..dak de dak menurut ku..”	“..pengaruhla h kek ku dak de duit buat sekolah..”	“..adalah pengaruh e dak de biaya buat sekolah ..”	“.. dak memang nek nikah ku..”	“..pengaruh la soalnya ayahku punya anak tiri 3, mama ku punya anak tiri 1 jadi susah bagi uangnya untuk makan sehari hari susah..”
	Coding I	- 150 ribu perhari -berjual sayur -Tidak ada pengaruh ekonomi	- 200 ribu perminggu -menyadap karet -Tidak ada pengaruh ekonomi	-600 ribu perminggu -Karet -Tidak ada pengaruh ekonomi	-Tidak menentu, setengah juta perbulan -Karet -Tidak ada pengaruh ekonomi	- 5 juta perbulan -Berjual sayur -Berpengaruh tidak ada biaya sekolah	-Tidak ada penghasilan - Tidak bekerja - Fokus mengurus anak dan menjadi ibu rumah tangga -Berpengaruh tidak ada biaya sekolah	-2,5 juta perbulan -Karet -Ingin Menikah	- Belum ada penghasilan -Tidak bekerja -Lulusan Smp -Ekonomi Berpengaruh besar biaya makan sehari hari
	Coding II	-150 ribu perhari	-200 ribu perminggu -Karet - Ekonomi	-600 ribu perminggu -Karet -Ekonomi	-500 ribu perbulan -Karet -Ekonomi	-5 juta perbulan -Berjual sayur -Ekonomi	- Tidak ada penghasilan - Tidak bekerja	-2,5 juta perbulan -karet -Ekonomi	-Belum ada penghasilan -Tidak bekerja

		- Menjual sayur ekonomi tidak berpengaruh	tidak berpengaruh	tidak berpengaruh	tidak berpengaruh	berpengaruh tidak ada biaya sekolah	- Menjadi Ibu rumah tangga -Ekonomi berpengaruh tidak ada biaya sekolah	tidak berpengaruh	-Lulusan Smp -Ekonomi berpengaruh besar biaya makan sehari hari
	Interprestasi	Informan remaja Desa Serdang pada penelitian ini rata rata bekerja sebagai penyadap karet namun ada juga yang menjual sayur, sementara informan perempuan 2 dari 4 tidak bekerja dan memilih menjadi ibu rumah tangga. Informan remaja laki laki menganggap ekonomi tidak berpengaruh terhadap keputusan menikah dini namun remaja perempuan sebaliknya ekonomi mempengaruhi keputusan dalam menikah dini							
2.	Budaya								
a.	Berapa usia anda saat menikah ?	"..diumur 19.."	"..15 tahun lah.."	"..18 lah pas ku nikah.."	"..18.."	"..15 tahun.."	"..16 tahun.."	"..15 tahun.."	"..16 tahun.."
	Coding I	-19 tahun	-15 tahun	-18 tahun	-18 tahun	-15 tahun	-16 tahun	-15 tahun	-16 tahun
	Coding II	-19 tahun	-15 tahun	-18 tahun	-18 tahun	-15 tahun	-16 tahun	-15 tahun	-16 tahun
	Interpretasi	Informan remaja di Desa Serdang Informan laki laki menikah diantara umur 15 -19 tahun sedangkan Informan perempuan diantara umur 15 dan 16 tahun							
b.	Orang tua/kerabat keluarga anda menikah diusia berapa?	"..20 men dak salah.."	"..15.."	"..20.."	"..22.."	"..18.."	"..19.."	"..20.."	"..20.."
	Coding I	-20 tahun	-15 tahun	-20 tahun	-22 tahun	-18 tahun	-19 tahun	-20 tahun	-20 tahun

	Coding II	-Di bawah umur ideal	-Di bawah umur ideal	-Di bawah umur ideal	-Di bawah umur ideal	-Di bawah umur ideal	-Di bawah umur ideal	-Di bawah umur ideal	-Di bawah umur ideal
	Interpretasi	Informan remaja yang menikah diusia dini juga mempunyai orang tua yang menikah di bawah umur ideal atau menikah di usia dini pula.							
c.	Di lingkungan sekitar anda, berapa usia teman teman anda saat menikah ?	"..15 men bini e 19 men laki e.."	"..laki 18 tahunlah banyak e kalu bini 17.."	"..20 tahunlah cowok e cewek e 16 .."	"..entah kurang tahu lah tu tapi kayak e laki e 18 bini e dibawah 16 juga.."	"..18 tahun biase e cowok 17 e cewek lah tebiase nikah dini disini bang banyak.."	"..banyak yang bini 17 dan laki yang 19.."	"..Dek heran agik disini lah kebiase nikah muda ade terus bini ade yang 16 yang 17 yang laki.."	"..sekitar 15 tahun bini 18 laki.."
	Coding I	-Laki-laki 19 tahun perempuan 15 tahun	-Laki laki 18 tahun perempuan 17 tahun	-Laki-laki 20 tahun perempuan 16 tahun	-Laki Laki 18 tahun dan perempuan 16 tahun	-Laki laki 18 tahun dan perempuan 17 tahun	- Laki-laki 19 tahun perempuan 17 tahun	- Laki-laki 17 tahun perempuan 16 tahun	- Laki-laki 18 tahun perempuan 15 tahun
	Coding II	-Laki-laki 19 tahun perempuan 15 tahun	-Laki laki 18 tahun perempuan 17 tahun	-Laki-laki 20 tahun perempuan 16 tahun	-Laki Laki 18 tahun dan perempuan 16 tahun	-Laki laki 18 tahun dan perempuan 17 tahun	- Laki-laki 19 tahun perempuan 17 tahun	- Laki-laki 17 tahun perempuan 16 tahun	- Laki-laki 18 tahun perempuan 15 tahun
	Interpretasi	Di lingkungan sekitar informan, teman teman informan juga menikah dibawah umur ideal atau melakukan pernikahan dini.							

d.	Di desa ini kan ada tradisi kawin massal, anda mengikuti tradisi kawin massal?	<i>"..aok ikut ku.."</i>	<i>"..ikut ku.."</i>	<i>"..dak ikut kawin massal ya kukawen e.."</i>	<i>"..ngikut kami.."</i>	<i>"..idak dak.."</i>	<i>"..ngikut ku.."</i>	<i>"..mese yalah kami kawen kemaren same kek ya la.."</i>	<i>"..aok kawin massal ku.."</i>
	Coding I	Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal	- Mengikuti kawin massal	-Tidak Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal	-Tidak Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal
	Coding II	Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal	Mengikuti kawin massal	-Tidak Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal	-Tidak Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal
	Interpretasi	6 dari 8 Informan remaja mengikuti tradisi kawin massal di desa Serdang.							
e.	Menurut anda bagaimana pengaruh faktor adat tradisi kawin massal terhadap keputusan anda untuk	<i>"..cemanek karena pengaruh adat kawin massal terhadap keputusan anda untuk</i>	<i>"..aok la dek payah keluar duit e dek pati banyak bise nabung buat kelak e.."</i>	<i>".. dak de dak pengaruh e kurase.."</i>	<i>"..men ku kemaren mikir e cemane biar dek banyak biaya be men kawin massal ya</i>	<i>"..men ku dak de aben pengaruh e ken ku kawen karena hamil .."</i>	<i>"..pengaruh be men ku seger be men kawin massal ya ramai ingeningok e same same meriah seru.."</i>	<i>"..pengaruh karena men kawin massal ya sekampung ikut ngebantu e jadi lebih mudah be nyiapken e.."</i>	<i>"..pengaruh lah karena lebih hemat kak dak terlalu banyak ngeluarin duit.."</i>

	menikah?	<i>banding kawen sendiri pasti e..”</i>			<i>berarti pengaruh e tu lah dak..”</i>					
	Coding I	Pengaruh karena lebih sedikit biaya di banding menikah sendiri	-Pengaruh karena tidak mengeluarkan biaya yang besar dan bisa ditabung	-Tidak ada pengaruhnya	Pengaruh karena ikut kawin massal supaya tidak banyak biaya	-Kalau saya tidak ada pengaruhnya karena menikah karena hamil	-Pengaruh karena lebih ramai dan meriah perayaannya	-Pengaruh karena kawin massal dibantu seluruh orang dan lebih mudah menyiapkannya	-Pengaruh karena lebih hemat tidak terlalu banyak mengeluarkan uang.	
	Coding II	Berpengaruh karena tradisi kawin massal biaya yang dikeluarkan lebih sedikit	Berpengaruh karena tradisi kawin massal biaya yang dikeluarkan lebih sedikit	-Tidak Berpengaruh	Berpengaruh karena tradisi kawin massal biaya yang dikeluarkan lebih sedikit	-Tidak Berpengaruh	Berpengaruh karena tradisi kawin massal Lebih meriah perayaannya	Berpengaruh karena tradisi kawin massal lebih mudah Persiapannya	Berpengaruh karena tradisi kawin massal biaya yang dikeluarkan lebih sedikit	
	Interpretasi	3 informan laki laki mengatakan kawin massal berpengaruh terhadap keputusan mereka menikah dini karena biaya yang dikeluarkan lebih sedikit dan 1 informan laki laki mengatakan tidak berpengaruh sedangkan 3								

		informan perempuan mengatakan kawin massal berpengaruh terhadap keputusan mereka menikah dini karena dianggap lebih meriah perayaannya, lebih mudah persiapannya dan biaya yang dikeluarkan lebih sedikit dan 1 informan perempuan mengatakan tidak berpengaruh.							
3.	Peranan Sosial								
a.	Bagaimana pendapat ayah dan ibu anda dan kerabat anda terkait keputusan anda menikah?	"..setuju , ngedukung ng.."	"..setuju be dakde ape ape.."	"..setuju setuju be atok ku.."	"..kurang tau ge men tu.."	"dak mendukung kecewa sebener e ade uga sedih e karena la hamil dulu tapi akhir e ngedukung lah mecemane ulik.."	"..setuju setuju bae.."	"..mecem ya la nya ngedukung ."	"..nggak papa sih kata mereka asal uda siap .."
	Probing: - Mengapa orang tua / keluarga anda mendukung / tidak mendukung anda untuk menikah?	"..karena kami dik same same suka tu cemani agik.."	"..karna ku lah nek kawen.."	"..karena lah hamil tadi.."	" ..dak tau ge.."	"..mau dk maulah karena la hamil buat malu keluarga.."	"..ntah abis orang tua nya lah dateng nek ngajak kawen.."	"..abisla nek nikah jadi ngedukung be.."	"..mendukung karena mau menikah tapi juga nggak mendukung karena putus sekolah sayang.."
	- Apa bentuk	"..mau membia	"..ngepersiapken	"..mempersiapkan acara	- "..Tidak tahu.."	"..mempersiapken	"..ngepersiapken biaya	"..ngebiaya i same	"..uang utuk

	dukungannya ?	yai..”	semue..”	e..”		pernikahan tulah cepet cepat ngurus e..”	pernikahan.. ”	nyiapke bantu bantu”	pernikahan ..”
	Coding I	- Mendukung - Sama sama suka - Membiayai	-Mendukung -Mau menikah - Mempersiapkan pernikahan	-Mendukung kakekku - Karena hamil - Mempersiapkan pernikahan	-Tidak tahu	-Mendukung karena hamil -Karena hamil - Mempersiapkan pernikahan	-Mendukung -Sudah dilamar - Membiayai pernikahan	Mendukung -Sudah mau menikah - Membiayai danmemper siapkan	- Mendukung asal sudah siap - Mau menikah - Membiayai
	Coding II	- Mendukung - Sama sama suka - Membiayai	-Mendukung -Mau menikah - Mempersiapkan pernikahan	-Mendukung -Karena hamil - Mempersiapkan pernikahan	-Tidak tahu	-Mendukung -Karena hamil - Mempersiapkan pernikahan	-Mendukung -Sudah dilamar -Membiayai pernikahan	- Mendukung -Sudah mau menikah - Membiayai dan mempersiapkan	- Mendukung asal sudah siap - Mau menikah - Membiayai
	Interpretasi	Sebagian besar orang tua informan remaja pada penelitian ini mendukung remaja melakukan pernikahan dini dimana ada alasan yang berbeda beda mengapa orang tua mendukung dan bentuk dukungannya pun dapat dilihat dari orang tua yang membiayai dan mempersiapkan pernikahan anaknya.							
b.	Bagaimana peran orang tua atau	“..yallah ngasih nasehat	“..ngasih restu..”	“..kurang tau ku..”	“..nyeramah ngasih nasehat..	“..alhamdulillah urang tua ngasih petuah e..”	“..yallah ngasih biaya pernikahan same ngasih	“..ngasih nasihat cemane menlah	“..hanya ngasih nasihat kalau

	kerabat keluarga terhadap tindakan anda yang memutuskan untuk menikah?	<i>sme ngerestui lah mereka e..</i>			”		<i>ngasih nasehat mecemni mecemtu karna nek kawen tadik..</i>	<i>kawen..</i>	<i>menikah harus siap kalau ada masalah sudah tanggung jawab sendiri bukan orang tua lagi..</i>
	Coding I	Memberi-kan nasihat	Memberikan restu	-Tidak tahu	Memberi-kan nasihat	-Memberikan nasihat	Memberikan nasihat	Memberi-kan nasihat	Memberi-kan nasihat
	Coding II	Memberi-kan nasihat	Memberikan restu	-Tidak tahu	Memberi-kan nasihat	-Memberikan nasihat	Memberikan nasihat	Memberi-kan nasihat	Memberi-kan nasihat
	Interpretasi	Peran orang tua atau kerabat keluarga terhadap informan remaja yang menikah dini beragama mayoritas informan menjawab memberikan nasihat dan ada yang menjawab berikan restu.							
c.	Bagaimana pendapat orang di lingkungan sekitar anda termasuk teman atau tetangga anda terkait keputusan	<i>“..ingen lah setuju be..”</i>	<i>“..setuju bae seneng seneng..”</i>	<i>“..ngedukung be..”</i>	<i>“..kurang tau..”</i>	<i>“..biasela jadi omongan karena la kecelakaan tadi e..”</i>	<i>“..ya setuju bae setuju mungkin..”</i>	<i>“..ade yang ngumong ngape nek kawen nagpe dek sekolah luk..”</i>	<i>“..setuju saja..”</i>

	anda menikah?								
	Coding I	-Setuju saja	-Setuju senang senang saja	-Setuju	-Kurang tau	-Ada yang membicarakan karena hamil duluan	-Setuju saja mungkin	-Ada yang membicarakan kenapa mau menikah tidak sekolah dulu	-Setuju saja
	Coding II	-Setuju	-Setuju	-Setuju	-kurang tau	-kurang mendukung	-Setuju	-kurang mendukung	-Setuju
	Interpretasi	Pendapat di lingkungan sekitar informan remaja yang melakukan pernikahan dini sebagian besar setuju dan mendukung walau ada juga yang kurang mendukung.							

Matriks Wawancara mendalam pada Informan Kunci Orang tua/Kerabat keluarga

No	Pertanyaan	Informan							
		Heri (He)	Jamila (Jm)	Asri (AS)	Junaidi (Ju)	Martini (MA)	Latifa (LA)	Appeda (AP)	Slamet (SL)
1.	Ekonomi								
a	Bagaimana kondisi ekonomi keluarga anda?	<i>".. agak baik sejahteralah.."</i>	<i>"...men dikate seneng kuranglah sejahtera tapi alhamdulillah anak diajar ade sawah betani kami lah ngedidike.."</i>	<i>"..alhamdulillah sejahtera baiklah ade adelah.."</i>	<i>"..biase bae lum sejahtera.."</i>	<i>"..Stabil walaupun kadang kadang dek tentu tapi lah sejahtera kedepan ne.."</i>	<i>"..sederhana lum sejahtera bukan cukup, tapi dicukup-cukupke e dek pacak pacak kitelah mawak e buat makan.."</i>	<i>"..ekonomi aku paslah sejahtera .."</i>	<i>"..ya kurang lah dari sejahtera aku sakit sakitan saraf terjepit mau berobat dak ada duit aku cuman kuli bangunan.."</i>
	Coding I	-Agak baik sejahtera	-Kalau dibilang seneng, kuranglah sejahtera tapi alhamdulillah	-Alhamdulillah baik sejahtera	-belum sejahtera	-Stabil sudah sejahtera	-Sederhana belum sejahtera	-Paslah sejahtera	-Kuranglah dari sejahtera

			ah						
	Coding II	-Sejahtera	-Kurang Sejahtera	-Sejahtera	-Kurang Sejahtera	-Sejahtera	-Kurang Sejahtera	-Sejahtera	-Kurang Sejahtera
	Interpretasi	Informan pada penelitian di Desa Serdang bervariasi ada yang ekonomi sejahtera dan prasejahtera							
b	Berapa penghasilan anda?	"..50 ribu lah sehari.."	"..dak tentu men karet mahal seminggu 200 men murah dak ad dapet, men minggu ni 250 seminggu same lah men sahang e dak tentu.."	"..men ngaret adalah seminggu e 300.."	"..dak tentulah, beda beda 500 lah sebulan.."	"..700 e lah seminggu.."	"..men sekarang susah, 200 kadeng kadeng seminggu ge susah.."	".. rate rate e 1,5 juta lah sebulan e .."	"..dak tentu 1 juta lah tergantung kalau ade proyek ade duit dak ade proyek dak ade duit.."
	Probing: -Apa pekerjaan anda ?	"..pekerjaan saya bedagang, bedagang sayur.."	"..ngaret.."	"..ngarey lah.."	"..petani karet.."	"..ngaret.."	"..ngaret.."	"..guru tpa same kader posyandu.."	"..Kuli bangunan.."
	Seberapa besar pengaruh ekonomi terhadap keputusan	"..ya dak de dak pengaruh e.."	".. die nikah tu dak ade memangnya nek nikah.."	"..dak de pengaruh apelah.."	"..dak ah.."	"..kalau ekonomi biase aje dak de pengaruh.."	"..cemane nek sekolah berpengaruh be kebutuhan sehari hari"	"..dak de pengaruh e.."	"..ya besar juga pengaruhnya karena aku orang dak mampu"

	-an anak anda menikah ?						<i>susah kan dari mane duit e..”</i>		<i>nayri duit makan be hari ni ade besok lomtentu ade ..”</i>
	Coding I	-50 ribu perhari -Bedagang sayur -Tidak Berpengaruh	-200 perminggu -Karet -Tidak berpengaruh	-300 peminggu -Karet -Tidak Berpengaruh	-500 ribu sebulan -Karet -Tidak Berpengaruh	-700 ribu seminggu -Karet -Tidak berpengaruh	-Kadang kadang 200 ribu seminggu -Karet -berpengaruh tidak ada biaya sekolah	-1,5 juta perbulan -Guru Tpa dan Kader. -Tidak Berpengaruh	-1 juta perbulan -Kuli Bangunan - Berpengaruh biaya untuk makan sulit
	Coding II	-Ada penghasilan -Menjual sayur -Tidak tahu - Tidak berpengaruh	-Ada penghasilan -Karet -Tidak berpengaruh	-Ada penghasilan -Karet -Tidak Berpengaruh	-Ada penghasilan -Karet -Tidak berpengaruh	- Ada penghasilan -Karet -Tidak berpengaruh	- Ada penghasilan -Karet -berpengaruh tidak ada biaya sekolah	-Ada penghasilan -Guru Tpa dan Kader -Tidak Berpengaruh	-Ada penghasilan -Kuli Bangunan - Berpengaruh biaya untuk makan sulit
	Interpretasi	6 dari 8 orang tua dan kerabat keluarga remaja yang melakukan pernikahan dini menganggap ekonomi tidak mempengaruhi keputusan menikah dini.							

	Budaya								
a	Anda menikah diusia berapa?	<i>"..kalau saya dulu nikah diumur 20 tahun lah.."</i>	<i>"..15 tahun lah tapi laki aku lah tue lah 29 tahun.."</i>	<i>"..lah ade 20.."</i>	<i>"..lah 22 la.."</i>	<i>"..18 tahun.."</i>	<i>"..19 tahunlah.."</i>	<i>"..20 .."</i>	<i>"..sekitar 20 aku.."</i>
	Coding I	-20 tahun	-15 tahun	-20 tahun	-22 tahun	-18 tahun	-19 tahun	-20 tahun	-20 tahun
	Coding II	- Di bawah umur ideal	- Di bawah umur ideal	- Di bawah umur ideal	- Di bawah umur ideal	- Di bawah umur ideal	- Di bawah umur ideal	- Di bawah umur ideal	- Di bawah umur ideal
	Interpretasi	Sebagian orang tua/kerabat keluarga remaja juga menikah di bawah umur ideal atau menikah di usia dini pula.							
b	Berapa usia anak anda saat menikah ?	<i>"..19.."</i>	<i>"..15 tahun.."</i>	<i>"..umur e 18 lah.."</i>	<i>"..18 tahun.."</i>	<i>"..15 tahun.."</i>	<i>"..saat nikah tu 16 tahun.."</i>	<i>"..15.."</i>	<i>"..16 tahun.."</i>
	Coding I	-19 tahun	-15 tahun	-18 tahun	-18 tahun	-15 tahun	-16 tahun	-15 tahun	-16 tahun
	Coding II	-19 tahun	-15 tahun	-18 tahun	-18 tahun	-15 tahun	-16 tahun	-15 tahun	-16 tahun
	Interpretasi	Pernikahan dini di desa Serdang meliputi remaja laki laki yang menikah diantara umur 15 -19 tahun sedangkan perempuan diantara umur 15 dan 16 tahun							
c	Di lingkungan sekitar anda, berapa rata rata usia	<i>".. yang laki kadeng kadeng 20, bini e ge 17.."</i>	<i>"..semuen e rate rate sekitar bini 15 lah laki e 18 .."</i>	<i>"..17 lah laki bini e.."</i>	<i>"..laki e 19 tahunlah banyeklah kawin e yang bini e 15 banyak e.."</i>	<i>"..samela h bini e 15, laki e 16.."</i>	<i>"..ntahlah ade 17 cowok e, cewek e banyak yang 15 ge la kawen.."</i>	<i>"..rate rate kebanyakan laki e 17 perempuan e 15 .."</i>	<i>"..ya banyeklah sekitar cowok e 19 tahun cewek e 16.."</i>

	menikah ?								
	Coding I	-Laki laki 20 tahun perempuan 17 tahun	- Laki-laki 18 tahun perempuan 15 tahun	- Laki-laki 17 tahun perempuan 17 tahun	- Laki-laki 19 tahun perempuan 15 tahun	- Laki-laki 16 tahun perempuan 15 tahun	- Laki-laki 17 tahun perempuan 15 tahun	- Laki-laki 17 tahun perempuan 15 tahun	- Laki-laki 19 tahun perempuan 16 tahun
	Coding II	-Laki laki 20 tahun perempuan 17 tahun	- Laki-laki 18 tahun perempuan 15 tahun	- Laki-laki 17 tahun perempuan 17 tahun	- Laki-laki 19 tahun perempuan 15 tahun	- Laki-laki 16 tahun perempuan 15 tahun	- Laki-laki 17 tahun perempuan 15 tahun	- Laki-laki 17 tahun perempuan 15 tahun	- Laki-laki 19 tahun perempuan 16 tahun
	Interpretasi	Di lingkungan sekitar informan, teman teman informan juga menikah dibawah umur ideal atau melakukan pernikahan dini.							
d	Di desa ini kan ada tradisi kawin massal, anak anda mengikuti tradisi kawin massal atau tidak?	<i>"..Iya kan itulah nikah kemarin pas kawin massal .."</i>	<i>"..nya kawen e pas kawin massal sekalian dak payah.."</i>	<i>"..dek nya dek nunggu kawin massal dek.."</i>	<i>"..aok kawin massal oktober waktu ya.."</i>	<i>"..dak de waktu ya dak ngikut.."</i>	<i>"..ikut se ket siyalah kawen yanti waktu ya.."</i>	<i>"..kan kan ikut e.."</i>	<i>"..iya rida kemarin ikut nikah massal itu .."</i>
	Coding I	- Mengikuti kawin massal	- Mengikuti kawin massal	-Tidak Mengikuti kawin massal	- Mengikuti kawin massal	-Tidak Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal

	Coding II	- Mengikuti kawin massal	- Mengikuti kawin massal	-Tidak Mengikuti kawin massal	- Mengikuti kawin massal	-Tidak Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal	-Mengikuti kawin massal
	Interpretasi	6 dari 8 informan kunci orangtua/ keraabt keluarga mengatakan bahwa remaja megikuti kawin massal.							
e	Menurut anda bagaimana pengaruh faktor adat tradisi kawin massal terhadap keputusan-an anak anda untuk menikah ?	<i>"..pengaruhlah setidak e dak pati banyak keluar biaya e.."</i>	<i>"..iya biar lebih seger be same same dek pati bnyak biaya e.."</i>	<i>".. irwan nikah dak de ngikut kawin massal dek dek ade pengaruh apela.."</i>	<i>"..yang jelas si duit kami ken susah jad e men ikut ya en dek susah duit e sedikit keluar e.."</i>	<i>"..wi ya nikah e enk e kawin massal sebener e tapi cemanelah keduluk hamildi sudehlah dakde da pengaruh e kek kawin massal.."</i>	<i>"..pengaruh karena lebih mudah bagi kame disini same same nyiapken e gotong royong.."</i>	<i>"..kawin massal kan seluruh desa ikut bantu bantu jadi seneng be kekeluarga an mane rame ngebantu e jadi lebih mudah be nyiapken pernikahan e.."</i>	<i>"..pengaruh lah karena kakekkan orang susah duit terbatas jadi ya sedikit banyaknya pengaruh lah biar dak banyak ngeuar duitlah.."</i>
	Coding I	-Pengaruh karena lebih sedikit biaya	-Pengaruh karna tidak mengeluarkan terlalu banyak biaya	-Tidak ada pengaruhnya	-Pengaruh karena ikut kawin massal tidak banyak biaya	-Tidak ada pengaruhnya karena hamil	-Pengaruh karena lebih mudah menyiapkannya	-Pengaruh karena lebih kekeluarga-an dibantu seluruh orang dan	-Pengaruh karena lebih tidak terlalu banyak mengeluarkan uang.

								lebih mudah menyiapkan	
	Coding II	Berpengaruh karena tradisi kawin massal biaya yang dikeluarkan lebih sedikit	Pengaruh karena tradisi kawin massal biaya yang dikeluarkan lebih sedikit	Tidak Berpengaruh	Pengaruh karena tradisi kawin massal biaya yang dikeluarkan lebih sedikit	Tidak Berpengaruh	Pengaruh karena tradisi kawin massal lebih mudah persiapannya	Pengaruh karena tradisi kawin massal lebih mudah persiapannya	Pengaruh karena tradisi kawin massal biaya yang dikeluarkan lebih sedikit
	Interpretasi	4 orang informan orang tua/kerabat keluarga berpendapat kawin massal berpengaruh terhadap keputusan menikah dini karena lebih sedikit mengeluarkan biaya semntara 2 orang informan orang tua/kerabat keluarga berpendapat kawin massal berpengaruh terhadap keputusan menikah dini karena menganggap lebih mudah persiapan pernikahannya dan 2 orang informan orang tua/kerabat keluarga berpendapat kawin massal berpengaruh terhadap keputusan menikah dini							
3.	Peranan Sosial								
a	Bagaimana pendapat anda terkait keputusan anak anda menikah ?	<i>"..ya sudah anak sama sama mau ya mendukung dari pada nanti ade masalah bunting duluan.."</i>	<i>"..maksud e dikate seneng ya seneng marah ya marah dukung la.."</i>	<i>"..setuju setuju be ku ne men orang tua nya ge setuju.."</i>	<i>"..ngedukung be keputusann ya ya.."</i>	<i>"ade enak dak enak e la sekarang ngdukung bae.."</i>	<i>"..setuju bae o ngedukung.."</i>	<i>"..mecem ya la ngedukung e cuman sayang nya agik sekulah ya.."</i>	<i>"..ya bagus bae lah aku seneng liat e .."</i>

	<p>Probing: - Bagaimana bentuk dukungan/ penolakan terhadap keputusan anak anda menikah ?</p>	<p>"..membiayai pernikahan.."</p>	<p>"..dingante nken ku rayaken repot repot dirumah ku bae karna yang bini e susah rumah e.."</p>	<p>"..mempersiapkan nya nikah ngasih rumah.."</p>	<p>dikawenke</p>	<p>"..ngasihnya biaya mantu nikah.."</p>	<p>"..men die dak mampu dibantu nikah e.."</p>	<p>"..ngebiaya i same nyiapke bantu bantu"</p>	<p>"..uang utuk pernikahan .."</p>
	<p>Coding I</p>	<p>-Mendukung daripada hamil duluan -Membiayai pernikahan</p>	<p>- Mendukung - Membiayai pernikahan</p>	<p>-Mendukung - Mempersiapkan pernikahan dan rumah</p>	<p>- Mendukung - Mempersiapkan pernikahan</p>	<p>- Mendukung - Membiayai pernikahan</p>	<p>- Mendukung - Membiayai pernikahan</p>	<p>- Mendukung - Membiayai dan mempersiapkan</p>	<p>- Mendukung - Membiayai</p>
	<p>Coding II</p>	<p>-Mendukung -Membiayai pernikahan</p>	<p>- Mendukung - Membiayai pernikahan</p>	<p>-Mendukung - Mempersiapkan pernikahan</p>	<p>- Mendukung - Mempersiapkan pernikahan</p>	<p>Mendukung - Membiayai pernikahan</p>	<p>- Mendukung - Membiayai pernikahan</p>	<p>- Mendukung - Membiayai dan mempersiapkan</p>	<p>Mendukung - Membiayai pernikahan</p>

								pkn pernikahan	
	Interpretasi	Seluruh orang tua/kerabat keluarga informan remaja mendukung keputusan remaja untuk menikah dini dan bentuk dukungannya pun beragam seperti mempersiapkan pernikahan hingga membiayai pernikahan.							
b	Bagaimana peran anda sebagai orang tua atau kerabat keluarga terhadap tindakan anda yang memutuskan untuk menikah ?	<i>"..ya bener bener memberinya dukungan restu.."</i>	<i>"..repot repot ngawenke nyalah same ngasih nasihat.."</i>	<i>"..ngebantu nyeramah ngasih petuah .."</i>	<i>"..dak tau.."</i>	<i>"..ikut ngepersia pken semue e dak lupa ngerestuin e.."</i>	<i>"..ya lah ngasih restu supaya lancar sukses.."</i>	<i>"..dek tau.."</i>	<i>"..ngasih nasihat sebelum nikah karena waktu nikah aku dak ade.."</i>
	Coding I	-Memberikan Restu	Memberi -kan nasihat	-Memberikan nasihat	-Tidak tahu	Memberi -kan Restu	Memberi -kan Restu	-Tidak tahu	Memberi -kan nasihat
	Coding II	-Memberikan Restu	Memberi -kan nasihat	-Memberikan nasihat	-Tidak tahu	Memberi -kan Restu	Memberi -kan Restu	-Tidak tahu	Memberi -kan nasihat
	Interpretasi	Peran orang tua atau kerabat keluarga terhadap informan remaja yang menikah dini berbeda beda ada yang memberikan nasihat , memberikan restu.							
c	Bagaimana	<i>"..setuju be.."</i>	<i>"..men"</i>	<i>"..same biase"</i>	<i>"..biase"</i>	<i>"..biasela"</i>	<i>"..ade lah"</i>	<i>".. biase"</i>	<i>"..kelihata"</i>

na pendapat orang di lingkungan-an sekitar anda termasuk terkait keputusan anak anda menikah ?		<i>tetangga disini biase be lah biase..”</i>	<i>baylah..”</i>	<i>bae..”</i>	<i>ade omongan karena nya hamil..”</i>	<i>setuju bae lah ..”</i>	<i>bae dak heran dak heboh karena lah tebiase disini banyak..”</i>	<i>nnya sih ok ok bae seneng lah..”</i>	
Coding I	-Setuju	-Setuju	-Setuju	-Setuju	-Ada yang membicarakan karena hamil duluan	-Setuju	-Setuju	-Setuju	
Coding II	-Setuju	-Setuju	-Setuju	-Setuju	-Kurang mendukung	-Setuju	-Setuju	-Setuju	
Interpretasi	Pendapat dilingkungan sekitar infoman remaja yang melakukan pernikahan dini sebagian besar setuju dan mendukung walau ada juga yang kurang mendukung.								

Matriks Wawancara mendalam pada Informan Kunci Kepala DKPPKB, Kepala Bidang Pengendalian Penduduk, Tokoh Adat, Tokoh Agama, Tokoh Masyarakat dan Tokoh Pemuda Desa Serdang

No	Pertanyaan	Informan					
		Kepala Dinas DKKPKB	Kepala Bidang Pengendalian	Tokoh Adat	Tokoh Agama	Tokoh Masyarakat	Tokoh Pemuda
1.	Ekonomi						
a.	Bagaimana kondisi ekonomi keluarga yang melakukan pernikahan dini?	<i>".. ya motifnya satu dan laen berbeda beda tidak semuanya kaya yang kurang sejahtera juga ada banyak.."</i>	<i>"..menengah kebawahlah idak sejahtera.."</i>	<i>"..men masalah ekonomi ya lebih banyak yang dak sejahtera e yang banyak kurang.."</i>	<i>".. banyak yang lum sejahtera dak mampu rata rata.."</i>	<i>".. kalo sekarang ni masalah ekonomi e lah dak stabil dengan bahan pokok susah, kalau jaman sekarang ekonomi lemah dak sejahtera semuen.."</i>	<i>".. oo ekonomi keluarga e menengah kebawah lah rata rata keluarga yang bisa dikatakan kurang mampulah jauh dari sejahtera.."</i>
	Coding I	-Berbeda beda banyak yang tidak sejahtera	- Menengah kebawah tidak sejahtera	-Banyak yang tidak sejahtera	- Banyak yang tidak sejahtera belum mampu	- Ekonomi tidak stabil dan tidak sejahtera	- Kurang mampu jauh dari sejahtera
	Coding II	-Tidak sejahtera	-Tidak sejahtera	-Tidak sejahtera	-Tidak sejahtera	-Tidak sejahtera	-Tidak sejahtera
	Interpretasi	Kondisi ekonomi keluarga yang menikah dini adalah ekonomi yang tidak sejahtera(prasejahtera)					
b.	Menurut anda, seberapa besar	<i>"..sebenarnya faktor ekonomi"</i>	<i>"..ya sangat besar sekali"</i>	<i>"..dek lah dek pati pengaruh"</i>	<i>"..kayak besaklah asal"</i>	<i>"..pengaruh besar,"</i>	<i>"..kalau ekonomi e"</i>

	pengaruh ekonomi terhadap keputusan remaja melakukan pernikahan dini?	<i>itu besar, dikampung itu perayaannya mau unggulan bandnya jadi pesta besar tapi nanti dak mikir ekonomi jangka panjangny padahal giliran biaya sekolah tidak ada..”</i>	<i>karena sebagian orang tua menganggap sudah menikah lepas tanggung jawab terhadap anak itu termasukmungkin biaya sekolahnya tidak ada lagi karena sudah putus sekolah..”</i>	<i>e..”</i>	<i>lemah duit e pas smp sudehlah maktum dakde biaya sehari e e..”</i>	<i>sekarang jaman now pengaruh ekonomi tu biasee nya untuk kebutuhan perhari ge susah..”</i>	<i>kuranglah lebih ke pendidikan e sma mereka mikir kalau dak nikah dini takut jadi perawen tua..”</i>
	Coding I	-Berpengaruh karena dikampung peryaannya juga besar tapi giliran biaya sekolah susah	-Berpengaruh besar karena orang tua menganggap setelah menikah lepas tanggung jawab	-Kurang Berpengaruh	-Besar pengaruhnya kalau uang tidak ada	-Ekonomi sekarang berpengaruh besar	-Ekonomi kurang berpengaruh lebih ke pendidikan dan pola pikirnya
	Coding II	-Berpengaruh	-Berpengaruh	-Kurang Berpengaruh	-Berpengaruh	-Berpengaruh	-Kurang Berpengaruh
	Interprestasi	Ekonomi berpengaruh terhadap keputusan remaja melakukan pernikahan dini					
2.	Budaya						
c.	Adat apa saja yang ada di Desa Serdang yang berhubungan dengan pernikahan dini?	<i>“..kalau adat si ada ya adat kawin massal, saya rasa banayak yang menikah umur</i>	<i>“..oh ada kawin massal disini biasanya setiap bulan oktober atau nggak november di desa</i>	<i>“..adat e men kawin muda tu dak ade tapi ade didesa ni kawin u massal asal e</i>	<i>“.. ade kawin massal..”</i>	<i>“..men ya ada banyak remaja sini ikut tradisi kawin massal ya didesa ada acara kawin</i>	<i>“..Kalau itu kayaknya ada tiap tahun malah namanya kawin</i>

		<i>muda..”</i>	<i>serdang . Kawin massal itu banyak yang ikut mulai dari yang lah tua sampe yang masih sepantaran smp pun banyak..”</i>	<i>die lah sepatat cewek kek cuwok e meege la 15 lawan 16 jadi. Kelak bulan ape disepakaet e siap ayam nanem ubi siap siap, kawin massal diadekan 1 tahun sekali jdi la besiap siap..”</i>		<i>massal setiap diujung tahun..”</i>	<i>herreddek atau kawin massal, banyak remaja yang nikah ikut kawin massal..”</i>
	Coding I	-Kawin massal	-Kawin massal	-Kawin massal	-Kawin massal	-Kawin massal	-Kawin massal
	Coding II	-Kawin massal	-Kawin massal	-Kawin massal	-Kawin massal	-Kawin massal	-Kawin massal
d.	Di desa ini kan ada Tradisi kawin Massal , Menurut pandangan anda Bagaimana faktor adat dapat mempengaruhi keputusan menikah dini?	<i>“..Di desa Serdang kan ada tradisi kawin massal setiap 1 tahun, nah memang ditradisi itu banyak yang menikah yang umur remaja yang</i>	<i>“.. ya pengaruh la pastinya orang tua mikir anak remaja nya lah minta nikah dari pada dinikahkan sendiri lebih mahal biayanya, ya mendiing ikut kawin massal kan lebih dikit biaya</i>	<i>“..men kalau pendapat kami suseh nek made e men dulu dulu dek kan bakal jadi, yang ade kini susah diatur terutama masalah hiburan kate</i>	<i>“..ya pengaruh kalau ikut kawin massalkan remaja mikir e dak perlu ribet ngurus e persiapannya pernikahannya lebih mudah</i>	<i>“..saya rasa sangat pengaruh sekali ya, kan kalau ikut kawin massal yang jelas biaya lebih hemat dek banyak duit untuk</i>	<i>“.. ya pengaruh la dek dek siapa yang dak mau nikah kalau perayaannya rame meriah ditambah mungkin remaja dak mau ribet</i>

		<p>nikah jadi ya cukup banyak pengaruhnya mungkin yang remaja banyak nikah karena perayaannya menarik meriah jadi mau..”</p>	<p>dan perayaannya kan bisa sama sama..”</p>	<p>anak e, nya sengaje kadang kadang nek nikah ade hiburan e lebih seger menarik make e ikut nikah massal,kini ken 8 yang ikut kawen e 8 lah pesta orgen musik e kami juga dak bise ngelarang e, soal e tradisi kawin massal ya kini e banyak yang muda yang ikut, men dilarang cemane dak de yang ikut tradisi e sementara ya harus ade 1 tahun sekaley men dakde dak</p>	<p>karena diurus pemdesnya..”</p>	<p>persiapannya kan dibantu desa pasti banyaklah yang nek ikut..”</p>	<p>ngurusnya jadi banyaklah yang tergiur ikut kawin massal tadi..”</p>
--	--	--	--	--	-----------------------------------	---	--

				<p><i>bagus bagi desa ne, ade ade bai kelak e, pernah tahun berape ya ku aranken tradisi ne biase oktober ne sampe november lom lomlah langsung ade bae kejadian di desa ne, waktu ya diujung nen ade buaya yang besak tibe tibe, pukoke dak baguslah ade ade bai..”</i></p>			
	Coding I	-Di Desa Serdang ada tradisi kawin massal setiap 1 tahun, ditradisi itu banyak yang menikah yang umur umur	-Pengaruh karena orang tua menganggapanak remaja nya yang ingin menikah dari pada dinikahkan sendiri lebih	-Faktor adat mempengaruhi keputusan menikah dini karena dianggap tradisi kawin massal mau	-Pengaruh kalau ikut kawin massal remaja beranggpan tidak perlu ribet mengurus persiapan	-Pengaruh sekali karena kalau ikut kawin massal biaya lebih hemat	-Pengaruh karena menikah di kawin massal perayaannya rame meriah dan mungkin remaja tidak

		remaja yang nikah karena dianggap tradisi kawin massal bagi para remaja perayaannya lebih menarik dan meriah	mahal biayanya, mendiing ikut kawin massal karena dianggap tradisi kawin massal lebih sedikit biayanya.	tidak mau dalam satu tahun harus dilaksanakan karena jika tidak,tidak baik bagi desa dan kawin massal ini dianggap lebih menarik dan sudah menjadi kebiasaan	pernikahannya karena diurus pemdesnya tradisi kawin massal persiapan pernikahannya lebih mudah.		mau ribet
	Coding II	-Berpengaruh karena perayaannya lebih menarik meriah lebih sedikit	- Berpengaruh karena tradisi kawin massal biayayang dikeluarkan lebih sedikit	- Berpengaruh karena perayaannya lebih menarik meriah	- Berpengaruh karena persiapan pernikahannya lebih mudah	- Berpengaruh karena tradisi kawin massal biaya yang dikeluarkan lebih sedikit	- Berpengaruh karena perayaannya lebih menarik meriah
	Interpretasi	Faktor adat kawin massal mempengaruhi keputusan menikah dini karena para remaja menganggap tradisi kawin massal perayaannya lebih menarik , biaya yang dikeluarkan lebih sedikit dan persiapan pernikahannya pun lebih mudah.					
3.	Peranan Sosial						
e.	Berapa usia rata - rata remaja di lingkungan ini menikah ?	<i>"..sebenarnya bervariasi si ya masalah nikah itu, ada yang nikah diatas 20</i>	<i>"..kebanyakan laki 19 tahun, perempuan rata rata 15 yang banyak dibawah</i>	<i>"..men kalau usia umur e men lah bini 15 sampe laki e 18 adelah.."</i>	<i>"..em rata rata 16 la bini e kalau laki e banyakla 19 tahun.."</i>	<i>"..ya jadi rata rata seumuran 18 kalau laki , perempuannya</i>	<i>"..kalau di rata rata e campur adelah 16 tahun bini e</i>

		<i>ada dibawah juga ada tapi kebanyakan lah jadi kebiasaan banyak yang nikah dini laki laki itu 19 perempuan 17..”</i>	<i>umurlah..”</i>			<i>15..”</i>	<i>17 tahun yang laki e..”</i>
	Coding I	-Laki laki 19 tahun perempuan 17 tahun	- Laki laki 19 tahun perempuan 15 tahun	- Laki laki 18 tahun perempuan 15 tahun	- Laki laki 19 tahun perempuan 16 tahun	- Laki laki 18 tahun perempuan 15 tahun	- Laki laki 17 tahun perempuan 16 tahun
	Coding II	-Laki laki 19 tahun perempuan 17 tahun	- Laki laki 19 tahun perempuan 15 tahun	- Laki laki 18 tahun perempuan 15 tahun	- Laki laki 19 tahun perempuan 16 tahun	- Laki laki 18 tahun perempuan 15 tahun	- Laki laki 17 tahun perempuan 16 tahun

	Interpretasi	Usia menikah remaja di Desa Serdang dibawah umur ideal					
f.	Menurut pandangan anda, siapa yang mendukung remaja melakukan pernikahan dini?	<p>“.. ya keluarga sebenarnya yang ingin kita putus itu keluarga karena ketika keluarga tidak mendukung maka pernikahan itu tidak akan terjadi tapi kalau keluarga mendukung walaupun siapapun yang menentang kades, bupati ya sulit..”</p>	<p>“..kebanyakan orang tuanya lah..”</p>	<p>“..dak delah yang mendukung mecem tu tepaksa la paleng e..”</p>	<p>“..ya orangtua e be..”</p>	<p>“..kalau untuk mendukung nikah dini ni memang orang deket e lah peran orang tuae lah dirumah..”</p>	<p>“..yang mendukung e ya ada paradigma kolot orang tua, orang tua masih berpikir anak yang tidak menikah diusia dini jadi perawan tua, tanpa mikir bahaya e sendiri..”</p>

	Coding I	-Keluarganya yang mendukung karena kalau bukan keluarga maka pernikahan itu tidak bakal terjadi	-Orang tua	-Tidak ada yang mendukung	-Orang tua	-Orang tua	-Orang tua yang masih mempunyai paradigma kolot
	Coding II	- Keluarga	- Orang tua	-Tidak ada	- Orang tua	- Orang tua	- Orang tua
	Interprestasi	Mayoritas Orang tua yang mendukung remaja dalam melakukan pernikahan dini					